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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

BRASIL É CAMPEÃO DE EMPRESAS 'ZUMBIS'
REMANEJANDO
Publicação do Jornal do Município divulgada na internet
neste início de semana dá conta da celebração de
convênio entre a Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso e diversas órgãos estaduais e federais. Entre
eles consta a Polícia Militar, Polícia Civil, Justiça Federal,
Justiça Eleitoral. Para estes órgãos a administração
municipal esta cedendo servidores para atuarem em
parceria. Se não é desta maneira algumas destas
repartições ficam prejudicadas na sua prestação de
serviço em favor da comunidade.

FISCALIZAÇÃO
A Comissão de Agropecuária e Agroindústria da
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) visitou
nesta semana as Centrais de Abastecimento de Minas
Gerais (CeasaMinas), na Região Metropolitana de Belo
Horizonte, para verificar denúncias sobre as condições
de trabalho. Produtores do Centro de Abastecimento
denunciaram, entre outras coisas, a falta de limpeza
do Mercado Livre do Produtor (MLP), de manutenção
nas lojas, pavilhões e nos sanitários, de material de
trabalho para os funcionários e de cuidado com
materiais inflamáveis. O presidente da comissão,
deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB), concordou
que é preciso resolver com urgência a questão da
limpeza. Ele foi um dos autores do requerimento para
a visita.

VISITA
Vários funcionários municipais ficaram estupefatos
com a visita recebida na terça-feira na Prefeitura. Nada
mais, ninguém menos do que o ex-prefeito da gestão
anterior, aquele que há um ano abandonou o barco e
deixou a cidade a ver navios. Segundo informações
ele estava negociando dívidas relacionadas a IPTU de
seus imóveis. Negociado, ao que tudo indica, está ...

RETROVISOR
Há exato um ano assumia a Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso de forma interina, o agora prefeito Walker
Américo Oliveira (PTB). A cidade vivia tempos de
calamidade principalmente em relação a situação dos
funcionários da ativa e aposentados, fornecedores e
credores que estavam sem receber. Só de salários
foram herdados praticamente três folhas de
pagamentos. Hoje mesmo com as dificuldades
enfrentadas o cenário é bem outro e com expectativas
de que com mais outros ajustes a situação de
penumbra possa se dissipar de vez, sobre a
administração municipal.

ARRECADAÇÃO
A arrecadação total das receitas federais somou R$
104,206 bilhões em agosto, com aumento de 10,78%
em relação a agosto do ano passado, descontada a
inflação pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA). Nos oito primeiros meses do ano, a
arrecadação federal acumula R$ 862,739 bilhões,
1,73% a mais que a do mesmo período de 2016,
descontando a inflação pelo IPCA. Se forem
considerados apenas os valores administrados pela
Receita Federal (como impostos e contribuições), a
arrecadação ficou em R$ 102,228 bilhões, com alta
de 10,64% em agosto. No acumulado do ano até o mês
passado, a arrecadação dos valores administrados pela
Receita somou R$ 837,872 bilhões, com acréscimo
de 0,81%.

JUSTIFICADO
De acordo com a Receita, a arrecadação de agosto
teve impacto positivo pela melhora no recolhimento dos
tributos sobre lucro. Também houve influência do
Programa Especial de Regularização Tributária, que
regulariza dívidas de contribuintes com a União e cujo
prazo de adesão começou em agosto, além do
aumento de alíquotas sobre a gasolina e o diesel e do
crescimento da atividade econômica.

FPM
Os cofres municipais receberam na quarta-feira, dia
20 de setembro, a segunda parcela do Fundo de
participação dos Municípios (FPM). Considerando a
retenção constitucional do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb), o
repasse foi de R$ 494.839.231,19. Segundo
levantamentos o valor foi 16,15% menor que o montante
repassado no mesmo período do ano passado. Isso,
sem considerar os efeitos da inflação, em termos
nominais. Quando se considera as consequências da
inflação, o valor real apresenta retração ainda maior –
de 18,09% em relação mesmo decêndio de 2016.

CONTAS
No caso de Paraíso o repasse bruto, do FPM ficou na
casa de R$215.205,80. Considerando os descontos
de 36% referente ao Fundeb, Saúde e Pasep, sobrou
líquido a quantia de R$ 137.731,71 em valores líquidos.
O valor bruto recebido ano passado de R$ 263.111,98.
Por conta desta redução no recimento de valores
inclusive de ICM’s que e repassado pelo estado, a
Prefeitura foi obrigada a abrir mais uma faixa de
parcelamento para pagar os funcionários municipais
referente ao mês de agosto. A quarta chamada deverá
ficar para os próximos dias, destinada aqueles que
possuem vencimentos a partir de R$ 3.501,00.

VEÍCULOS ABANDONADOS
Denunciado algumas vezes por Sebastião Tadeu
Ribeiro, aqui no “JS”, o problema de veículos
abandonados em vias públicas de Paraíso, que tantos
inconvenientes trazem, será solucionado, se for o
caso, até pela polícia. Num primeiro momento o
proprietário dos veículos ou carcaças serão notificados
pela prefeitura, e se no prazo estipulado não forem
removidos, o caso será repassado para a polícia.

Quase nove em cada dez empresas mineiras ope-
ram com algum tipo de irregularidade, seja fiscal ou
documental. Além disso, o Estado possui 12 mil CNPJs
"zumbis", que são aqueles ativos na Receita Federal,
porém, sem atividade efetiva. Minas fica muito à fren-
te de Pernambuco e Ceará, por exemplo, que totalizam
2.400 e 2.800 CNPJs "mortos-vivos", respectivamen-
te.

No país, o número é ainda mais assustador. São
3,7 milhões de CNPJs "zumbis", que representam qua-
se 20% do total, e podem ser um indicativo da dificul-
dade enfrentada para se fechar uma empresa no Bra-
sil.

Os dados levantados pela Endeavor, organização
global de fomento ao empreendedorismo, escancaram
que não é só difícil abrir uma empresa no país. Tam-
bém é missão quase impossível fechá-la obedecen-
do a todas as regras.

Embora baixar as portas de um empreendimento
possa parecer simples, embora doloroso, o encerra-
mento da atividade pode se tornar um pesadelo para
negócios com problemas de saúde tributária, algo que
é comum no Brasil.

Acompanhar as mudanças na legislação tributária

não é tarefa para qualquer um. Nem mesmo gente es-
pecializada dá conta do recado. Dentre os escritórios
brasileiros de advocacia e contabilidade, que são os
que deveriam conseguir lidar melhor com a burocra-
cia, respectivamente 80% e 88% apresentam alguma
irregularidade. O dado faz algum sentido quando se
analisam números como o de atualizações tributárias,
que podem chegar a 558 em quatro anos, no caso do
ICMS. Ou seja, é uma novidade a cada três dias.

Já para cumprir as obrigações acessórias munici-
pais, que são relacionadas ao ISS, uma empresa
optante pelo Simples Nacional precisa preencher, na
média, 24 fichas de informações complementares para
fiscalização.

E os entraves não param por aí. No Brasil, são
necessários, em média, 80 dias para abrir uma em-
presa. Na Argentina, o mesmo processo leva 25 dias,
enquanto nos Estados Unidos são apenas seis. Já na
Nova Zelândia, em apenas 24 horas um novo empre-
endimento já pode funcionar. Enquanto isso, no Bra-
sil, são gastas, por ano, 2.038 horas para que uma
empresa preencha os documentos e pague os impos-
tos devidos. Desperdício de tempo e de dinheiro.

(Editorial do Hoje em Dia em 22/09/17)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Gibran Khalil Gibran
Os escritos de Khalil Gibran, de uma esquisita beleza,

são impregnados de poesia, romantismo e uma filosofia
profunda. Revelam também uma alma ardorosa, intensa,
livre.

Segundo seus biógrafos, ele tinha oito anos de idade
quando, um dia, um temporal abateu-se sobre sua cidade.
Gibran olhou, fascinado, para a natureza em fúria e,
estando sua mãe ocupada, abriu a porta e saiu a correr
com os ventos. Quando a mãe, apavorada, o alcançou e
repreendeu, ele lhe respondeu com todo o ardor de suas
paixões nascentes:

— Mas, mamãe, eu gosto das tempestades. Gosto
delas. Gosto!

Quando jovem, estudando no Colégio da Sabedoria,
em Beirute, o diretor, procurando acalmar sua ambição
impaciente por conhecimentos, diz-lhe que uma escada
deve ser galgada degrau por degrau, ao que Gibran
responde:

— Mas as águias não usam escadas!
Nascido em 1883, na cidade de Bsharri, nas montanhas

do Líbano, bem próximo dos cedros milenares, morreu
em Nova Iorque no ano de 1931, com apenas 48 anos de
idade, mas com uma carreira artística intensa, nas áreas
da poesia, filosofia, pintura e outras atividades. O poema
a seguir é um dos belos exemplos de seu trabalho.

Amai-vos...
 
Gibran Khalil Gibran

Amai-vos um ao outro,
mas não façais do amor um grilhão.

Que haja, antes, um mar ondulante
entre as praias de vossa alma.

Enchei a taça um do outro,
mas não bebais da mesma taça.

Dai do vosso pão um ao outro,
mas não comais do mesmo pedaço.

Cantai e dançai juntos,
e sede alegres, mas deixai
cada um de vós estar sozinho.

Assim como as cordas da lira
são separadas e, no entanto,
vibram na mesma harmonia.

Dai vosso coração,
mas não o confieis à guarda um do outro.

Pois somente a mão da Vida
pode conter vosso coração.

E vivei juntos,
mas não vos aconchegueis demasiadamente.

Pois as colunas do templo
erguem-se separadamente.

E o carvalho e o cipreste
não crescem à sombra um do outro.
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F A L E C I M E N T O S
16/09 - Cleiton Aparecido de Paula, 31 anos
17/09 - Edson Briliano, 68 anos
17/09 - Ana Vidigal Estevam, 70 anos
17/09 - Sebastião Antonio dos Santos, 86 anos
18/09 - Tereziano Ferreir,a 70 anos
19/09 - Milton Carnio, 61 anos
20/09 - José Evangelista de Pádua, 93 anos

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1 - Erik Augusto
de Paula e Valeria de Jesus Gomes, Rua Romenia, 200 - 2 - Valdomiro Aparecido de
Lima e Iolita Cardoso Jardim, Rua José Furlan, 100 - 3 - Rogério Bueno Silenciato e
Glaucia Cristina Naves, Rua Albania, 157 - 4 - Daniel Alves Pento e Amanda Cristina
Cintra, Rua Dr. Pedro Antonio Marques, 90 - 5 - Jailson da Cunha e Gercina
Aparecida Rosa, Rua Alza, 165 - 6 - Elias Donizeti da Costa e Márcia Maria da Silva,
Rua Antonio Rodrigues da Silveira, 222 - 7 - José Procópio de Abreu e Silvana Reis
da Silva, Rua Oscalina Barros Cardoso, 65 - 8 - Gregory Ap. C. de Almeida e Naiara
Aline Romualdo, Rua Lamartine Amaral, 45 - 9 - Francisco Alfredo de Oliveira e
Francisca das Chagas Olinto Marciano, Av. Central, 872 - 10 - Marcelo Donizeti e
Hislaine Cristina Anastacio, Rua Antonio Roque Martins, 296  - 11 - André de Paula
Martins e Rafaelly Soares Matheus, Rua da Abadia, 32 - 12 - Carlos Augusto de
Oliveira e Tatiane Miguel Lastro, Rua Luis Francisco Mafra, 394 - 13 - Alex Donizete
da Silva e Jéssica Ribeiro Dias, Rua São Sebastião, 150  - 14 - Gleidson Mariano da
Silva e Mariana Medeiros Junger, Rua Prof° Alice Alcantara do Prado, 315 - 15 -
Lucas Martins e Tatiane Belluzzo Braguine, Rua Eduardo Camargo de Souza, 10 - 16
- Gleison Rodrigues da Rocha e Thayza Cristina S. Carvalho, Rua Milton Vieira, 65
- 17 - Murilo Feliciano Ferreira e Cinara M° do Nascimento, Rua Djalma Dutra, 61 -
18 - Donizete Fernando da Silva e Beatriz Pimenta Brigagão Alcantara, Rua Prof°
Benedito Ferreira Calafiori, 213 - 19 - Diego dos Reis Terlone de Oliveira e Marina de
Pádua Reis, Rua La Martine Amaral, 30 - 20 - Evaldo Rodrigues da Silva e Janete
Ap° Batista, Rua Luiz Henrique Bueno, 200

O Instituto de Previdência dos Servidores do Município de São Sebastião
do Paraíso - MG (INPAR) Edital resumido referente ao processo
administrativo n°17/2017, CONCORRÊNCIA PUBLICA N° 02/2017 torna
público para conhecimento dos interessados que será aberto no dia 23/
10/2017, as 09h00min horas, os envelopes da licitação modelo
concorrência, cujo OBJETO É a permissão de uso de espaço residencial
localizado no Edifício INPAR, sendo 01 (um) apartamento residencial de
numero 170 A, no Edifico INPAR 3°. Os interessados deverão retirar o
edital pelo site www.inparssp.com.br, ou dirigir-se à sede do INPAR
situado na Travessa da Abadia nº 170 — Mocoquinha, São Sebastião
do Paraíso - MG telefone (35) 3558-4816, onde estará a disposição de
todos, a íntegra do Edital da Licitação e poderão ser esclarecidas
eventuais dúvidas. São Sebastião do Paraíso - MG, 22 de setembro de
2017. Presidente da Comissão de Licitação Permanente MARIA
IMACULADA BICEGO SILVA

Aconteceu de novo.
Exército nas ruas, subindo a

favela.
Já vimos este filme.
O final será o mesmo, nada

muda.
O poder do tráfico continua

na terra do estado sem poder.
Pobre estado podre...
É inevitável a comparação e

os leitores desta coluna vão me
perdoar pela redundância.

Em viagem recente aos EUA,
eu e os paraisenses que estavam comigo na Rota do Blues pelo
sul daquele país pudemos observar a tranquilidade e a segurança
em se viver ali.

Casas sem muros, grades ou cercas.
Carros estacionados na rua ou na porta dessas casas,

tranquilamente.
Comércios abertos 24 horas.
Pessoas viajando com seus trailers ou moto-home, parando

e ficando onde quiserem, sem nenhum medo.
Qual a diferença para tanta diferença?
Uma só.
O direito de defesa de sua propriedade, artigo fundamental e

imutável na constituição americana.
Esse direito garante a inviolabilidade do que é seu.
Aqui no Brasil, quem tem direito são os que trespassam o seu.

DIREITO DE
DEFESA

mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 074/2017, Processo nº 01829/2017,
Registro de Preços nº 039/2017, tipo Menor Preço Global. Objeto: Registro
de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual “Contratação de pessoa
jurídica objetivando a aquisição de relógio de ponto eletrônico digital
biométrico, bem como a instalação do software para uso, em atendimento
ao Ministério Público, com entrega parcelado de acordo com as necessidades
da administração. A abertura ser dia 09 de outubro de 2017, às 13:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se  disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60 – Piso Superior - Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00
às 11:00 horas das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de setembro de 2017.
RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA - PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 059/2017, Processo nº 01582/2017,
Registro de Preços nº 031/2017, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica, com participação exclusiva de microempresa,
empresa de pequeno porte ou micro empreendedor individual para aquisição
de ferramentas manuais e equipamentos de proteção individual (EPIS)
destinados a Administração Pública, com entrega parcelada, pelo período
de 12 meses. A abertura será dia 05 de outubro de 2017, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 as 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de
Setembro de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 227/17, Pregão Pres. nº 33/17, cujo objeto é “Contratação de
empresa especializada para prestação de serviços de execução dos
procedimentos: Prótese Total Mandibular, Prótese Total Maxilar, Prótese
Parcial Mandibular Removível, Prótese Parcial Maxilar Removível e Prótese
Coronárias/Intrarradiculares Fixas/Adesivas por elemento”, com a empresa:
LABOMINAS LABORATORIO DE PROTESE DENTARIA EIRELI, CNPJ
02.956.244/0001-78, pelo valor global de R$ 42.000,00;
Proc. nº 260/17, Pregão Pres. nº 35/17, cujo objeto é “Aquisição de
material esportivo para manutenção das atividades do Setor de Esportes
deste município”, com as empresas: RODA VIVA MATERIAIS ESPORTIVOS
LTDA.-ME, CNPJ 71.231.674/0001-45, pelo valor global de R$ 10.848,14;
SPORT STANCIA COMERCIO DE MATERIAIS ESPORT LTDA, CNPJ
07.393.559/0001-78, pelo valor global de R$ 12.437,50. Itamogi/MG, 18/
09/2017 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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O prefeito Walker Américo
enviou na última semana a Câ-
mara Municipal, e está na Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação, pedido de autoriza-
ção para alienação (venda) de
imóveis pertencentes ao muni-
cípio. São 30 imóveis, terrenos
vagos que conforme justificati-
va, há mais de 10 anos estão sem
uso, e sem projeto de utilização.

Ao Jornal do Sudoeste
Walkinho explicou que são 18
imóveis na área urbana e 12
que eram escolas rurais e fo-
ram desativadas. Com a auto-
rização que esperamos seja
dada pela Câmara Municipal,
com a venda destes imóveis
esperamos levantar algo em

Prefeitura pede autorização para
vender 30 imóveis do município

torno de R$ 5 milhões, que irão
desafogar os cofres da prefei-
tura, observa.

Os seguidos atrasos nos re-
passes por parte do Governo do
Estado e da União para a pre-
feitura têm ocasionado transtor-
nos. “A gente conta com o re-
passe, e um dia antes da data
de recebimento fica sabendo
que o valor vem a menor do que
o previsto, como voltou a acon-
tecer nesta semana. A previsão
era um repasse na casa de R$ 1
milhão e recebemos apenas R$
512 mil, o que nos inviabilizou
concluir o pagamento da folha
de servidores, o que deverá ser
feito nos próximos dias “, disse
o prefeito.

A expectativa segundo
Walkinho é a aprovação pela
Câmara da alienação solicitada
a fim de equilibrar em parte, a
situação financeira. “Como se
sabe, a prefeitura tem uma dí-
vida histórica com o INPAR e
temos quitado com recurso
próprio, que poderia ser utili-
zado em outros setores, por
exemplo, compra de medica-
mentos que estão faltando,
para pagamento da folha de
servidores, ou mesmo obras.
Com o valor da venda dos imó-
veis nossa intenção é destinar
parte do recurso ao INPAR
para quitação, e o restante po-
derá ser utilizado em investi-
mentos, inclusive na recupera-

ção e manutenção de vias pú-
blicas”, salienta.

Temos buscado reduzir o
custo da prefeitura, e já redu-
zimos o número de funcioná-
rios contratados,  horas extras,
gasto com combustíveis, ener-
gia elétrica, e mesmo assim
receita e despesa não estão
sendo equalizadas, a situação é
deficitária e isso se explica tam-
bém pela enorme dívida herda-
da da administração anterior.
Nos levantamentos nos depa-
ramos com os 30 imóveis que
estão ociosos, e optamos em
pedir autorização da Câmara
para vendê-los, a fim de
minimizar esta deficiência fi-
nanceira, conclui Walkinho.

Comunico aos amigos e clientes que na segunda-feira (18/9)
encerrei minhas atividades na BANCA DA ABADIA.
Agradeço a todos que no decorrer dos 13 anos de

funcionamento da banca nos prestigiaram.
VANDERLEI RODRIGUES

Um trabalho de parceria
iniciado em setembro entre a
Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso e as polícias Mili-
tar e Civil permitirá que veí-
culos e carcaças abandona-
dos em vias públicas e terre-
nos sejam removidos para um
pátio credenciado. A medida
está sendo tomada como for-
ma de atender as várias de-
núncias que o município vem
recebendo em relação a esta
situação e ao descumprimento
do Plano de Mobilidade Ur-
bana. O Jornal do Sudoeste
abordou o assunto em algu-
mas edições. “Os proprietá-
rios são notificados e é con-
cedido um prazo para as pro-
vidências. Depois, o caso vai
para a polícia que tem auto-
nomia para determinar a re-
moção e transferência para
um pátio credenciado”, ob-
serva a gerente de arrecada-
ção, Vanessa Rodrigues.

Há pelo menos 10 dias que
Prefeitura iniciou esta nova
fase deste trabalho. Antes, o
prefeito Walker Américo ha-
via se reunido com o coman-
do das polícias Civil e Militar,
e representantes dos setores
de arrecadação e vigilância
para conversar sobre o assun-
to. Foram tratadas as possibi-
lidades de atuação em conjun-
to e que resultou na parceria
estabelecida. “Quase que dia-
riamente recebemos denúnci-
as e reclamações de pessoas
que estão insatisfeitas e des-
contentes com esta situação
dos carros abandonados pela
cidade”, observa Vanessa.

A gerente explica que a
Prefeitura iniciou um traba-
lho de coleta de informações
e levantamento dos locais
onde existem estes veículos
e carcaças abandonadas. “Os
fiscais estão verificando pela
cidade onde estão os pontos
de localização e temos nota-
do que em alguns lugares eles
estão aos montes e em ou-
tros são encontrados de for-
ma aleatória”, afirma Vanessa.

Por João Oliveira

Após dois dias do evento
histórico em São Sebastião do
Paraíso voltado para a comu-
nidade LGBT+, a notícia de que
juiz federal da 14ª Vara do Dis-
trito Federal, Waldemar Cláu-
dio de Carvalho concedeu
liminar na última semana que
abre brecha para que psicólo-
gos ofereçam terapia de rever-
são sexual, apelidada de “cura
gay”, caiu como uma bomba
em meio a comunidade que há
anos luta por espaço e respeito
da sociedade.

A prática é proibida pelo
Conselho Federal de Psicolo-
gia (CFP) desde 1999, e moti-
vou ação por parte da psicólo-
ga Rozângela Alves Justino, em
processo aberto contra o CFP,
que teria aplicado censura à
profissional por oferecer a te-
rapia aos seus pacientes. A psi-
cóloga, e outros profissionais
que apoiam a prática, defendem
que resolução restringia a liber-
dade científica.

O Conselho se pronunciou
sobre o caso, e em nota disse
que “a decisão liminar, profe-
rida na sexta-feira (15/9), abre
a perigosa possibilidade de uso
de terapias de reversão sexual.
A ação foi movida por um gru-
po de psicólogos defensores
dessa prática, que representa
uma violação dos direitos hu-
manos e não tem qualquer
embasamento científico. Na
audiência de justificativa pré-
via para análise do pedido de
liminar, o Conselho Federal de
Psicologia se posicionou con-
trário à ação, apresentando evi-
dências jurídicas, científicas e
técnicas que refutavam o pe-
dido liminar”.

De acordo com a resolução
do Conselho Federal de Psico-
logia, que impede tal tratamen-
to, “os psicólogos não exerce-
rão qualquer ação que favore-
ça a patologização de compor-
tamentos ou práticas
homoeróticas, nem adotarão
ação coercitiva tendente a ori-
entar homossexuais para trata-

mentos não solicitados”. Ain-
da, pela resolução, os psicólo-
gos não exercerão com even-
tos e serviços que proponham
tratamento e cura das homos-
sexualidades. Os autores da
ação, que apoiam o tratamento
de reversão sexual, pediam que
a norma fosse considerada
inconstitucional por suposta-
mente “restringir” a liberdade
científica.

Para o jornalista, servidor
público e militante da causa
LGBT em Paraíso, Adriano
Rosa, que tem um longo histó-
rico na luta pelos direitos da
comunidade no município, essa
decisão foi absurda. “Foi mo-
tivada por ação de uma psicó-
loga evangélica, que teve seu
registro cassado pelo Conselho
Federal porque propunha aos
seus pacientes a tal ‘cura gay’,
contrariando o que determina
a resolução do órgão. Homos-
sexualidade não é doença, não
é pecado e não é crime. Não
tem o que ‘se curar ou se tra-
tar’. A pessoa nasce assim e
desenvolve sua orientação ao
longo do tempo”, defende.

Em 2000 Adriano começou
sua luta em Paraíso, quando a
coluna “Cultura Pop”, que era
publicada pelo Jornal do
Sudoeste sob sua editoria, co-
meçou a abrir espaço para pu-
blicações com conteúdo
direcionado aos gays, lésbicas
e simpatizantes GLS (termo até

então utilizado à época).
“Foram mais de 10 anos de

edições semanais, com direito
a processo judicial, posterior
absolvição por falta de provas,
muitos bafos, festas, militância
e prêmios: oito no total, todos
concedidos pela ONG Movi-
mento Gay de Alfenas (MGA).
Os desafios ainda continuam
no sentido de abrir a mente das
pessoas, mostrando que exis-
timos e somos iguais, com os
mesmos direitos e deveres”,
ressalta.

Para o jornalista, a socieda-
de ainda permanece conserva-
dora, principalmente em cida-
des do interior. “Há leis espe-
rando aprovação no Congres-
so Nacional e que beneficiari-
am a classe e, infelizmente, há
crimes hediondos sendo come-
didos contra homossexuais, fi-
cando seus algozes impunes.
Precisamos evoluir muito e
cada vez mais”, alerta.

Ainda, de acordo com Adri-
ano, o único problema que
existe são àqueles que não acei-
tam a sua natureza, o que leva
a autorrejeição e muitas vezes
ao suicídio. “Isso ocorre pelo
medo de não serem aceitos
pela família e a sociedade
discriminatória e homofóbica.
O Brasil é o país que mais mata
gays e travestis no mundo. O
juiz foi infeliz em sua decisão e
quis garantir o direito da pro-
fissional (sic) em adotar a te-

rapia (sic) que ela considera
adequada com seus clientes.
Os órgãos competentes, os
movimentos organizados e a
própria classe LGBT já se mo-
vimentam para combater esta
liminar absurda e derrubar esta
decisão”, completa.

TAMBÉM CONTRÁRIA
A psicóloga Patrícia Chica-

roni, também não é favorável
à decisão do juiz e diz que ela
não condiz com a realidade ci-
entífica da Psicologia, isso por-
que, segundo ela, o desejo se-
xual não é considerado doença
e não faz parte dos transtor-
nos da sexualidade humana.

“Nós, profissionais da Psi-
cologia, tratamos os sofrimen-
tos emocionais das pessoas,
independente de suas escolhas,
de suas crenças e costumes. A
Psicologia pode ajudar na ori-
entação sexual quando o sujei-
to ainda tem dúvidas, o trata-
mento psicológico tem como
objetivo o esclarecimento e re-
solução dos conflitos do paci-
ente que procura ajudam”, res-
salta.

Ainda, conforme a especi-
alista, que também já atendeu
a homossexuais que procura-
ram ajuda, os tratamentos fo-
ram no sentido de ajudar na
resolução de conflitos diante da
não aceitação da própria sexu-
alidade. “Os homossexuais pro-
curam ajuda para lidar com os
conflitos emocionais familiares
e sociais, procuram ajuda para
lutarem pelos seus direitos de
igualdade na sociedade. Sobre
a decisão, não sei se devo di-
zer retrocesso, penso numa
falta de conhecimento sobre a
profissão e sobre o desejo se-
xual no âmbito científico”,
completa.

O caso vem ganhando re-
percussão nas mídias sociais e
apoio contrário a decisão dos
mais diversos seguimentos, que
vêm realizando a campanha
“não existe cura para o amor”,
adotada por empresas, artistas
e apoiadores da causa e que
lutam contra a homofobia.

Todos são catalogados e, ini-
cialmente, os proprietários
são notificados e orientados
a fazerem a remoção.

Através de um procedi-
mento padrão que é feito com
todos os casos após a notifi-
cação, o proprietário do car-
ro abandonado tem prazo de
10 dias para tomar providên-
cias. “Temos que localizar o
dono de todas as maneiras.
Quando isso não ocorre, é
feita uma notificação via edital
que é publicado em jornal para
que seja dada ampla publici-
dade. Após, transcorrido este
prazo e se nada for feito o
caso será repassado para a
polícia”, anuncia.

Conforme a gerente de Ar-
recadação, o delegado da Po-
lícia Civil tem autonomia e
competência para determinar
a remoção dos veículos. “O
carro ou a carcaça que for re-
movido será levado para o pá-
tio credenciado e a pessoa que
quiser reaver poderá ir lá e re-
tirar mediante pagamento das
taxas e tributos das  custas ine-
rentes”, observa. Vanessa cita
ainda que o município não re-
cebe nada e que a arrecada-
ção vai para o Estado.

Ainda de acordo coma ge-
rente, existem duas situações
distintas a serem observadas.
Um delas é a do veículo que
está abandonado em via pú-
blica. “Neste caso a fiscali-
zação fica a cargo das equi-
pes do Setor de Urbanismo”,
ressalta. Para o caso dos car-
ros deixados dentro de terre-
nos, mesmo que particular, o
acompanhamento da situação
será feito pela Vigilância Sa-
nitária que irá tratar direta-
mente com o proprietário do
imóvel. Dependendo da situ-
ação veículo, ele será consi-
derado como entulho que é
capaz de gerar foco de den-
gue, proliferação de animais
que podem ser configurada
como questão de saúde pú-
blica e também estará sujeito
a remoção.

Veículos
abandonados

serão removidos
pela polícia

Roberto Nogueira

COMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADOCOMUNICADO

Decisão que autoriza terapia de
“reversão sexual” gera polêmica

na comunidade LGBT

No domingo, primeira Parada Gay em Paraíso
movimentou cidade e atraiu grande público
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O mesmo ‘fator sorte’ que jogou a favor
de Hamilton, em Cingapura, é a esperança
de Vettel daqui para frente. Não que o cam-
peonato tenha acabado depois do polêmico
acidente na largada da última corrida; res-
tam ainda seis etapas, 150 pontos em jogo,
e muita coisa pode acontecer. Mas a essa
altura do campeonato, o alemão da Ferrari
não dispõe de um carro tão equilibrado quanto
Hamilton tem no W08 Hybrid, da Mercedes
– Cingapura foi exceção –, e descontar 28
pontos em condições normais, será tão difí-
cil quanto ter outra chance como a desperdi-
çada domingo passado, no acidente triplo
entre ele, Verstappen e Raikkeonen, que lhe
custou a retomada da liderança do mundial
numa corrida em que Hamilton, com muito
esforço, poderia no máximo lutar por um lu-
gar no pódio, já que a pista não favorecia em
nada os carros da Mercedes.

Vettel agora depende também do fator
sorte. Sorte até para que o turbo que ele vem
usando desde o GP da Espanha – o 4º e
último permitido pelo regulamento – aguente
até o final para que não seja obrigado a per-
der posições no grid, em caso de troca.

Com relação ao polêmico strike da larga-
da, não consigo encontrar um culpado pelo
acidente. É opinião pessoal. Vi e revi diver-
sas vezes a largada, em câmara lenta, qua-
dro a quadro, o que dá uma visão mais apu-
rada da batida.

Muitos acusam Vettel de ter sido agres-
sivo demais ao fechar a porta para Versta-
ppen, mas o que ele fez é algo que qualquer
outro piloto faria para defender a liderança,
principalmente numa pista onde é pratica-
mente impossível de se ultrapassar, ainda
mais com chuva. Mas vamos aos fatos:

É comum a todo piloto que larga da pole
position (como Vettel), defender a posição
bloqueando a investida de quem larga ao seu
lado (no caso, Verstappen, 2º no grid). Sem
infringir as regras, Vettel foi para a esquerda
para evitar que Verstappen lhe roubasse a
posição. Kimi Raikkonen (4º no grid), viu a
porta escancarada à sua frente e foi pelo lado
esquerdo da pista.

Na investida de Vettel contra Verstappen,
o jovem holandês dá uma leve mexida para
a esquerda, e tira levemente o pé do acele-
rador ao perceber que viraria sanduiche en-
tre as duas Ferrari, com Raikkonen já lhe
ultrapassando. Essa ‘mexidinha’ foi o sufi-
ciente para que a roda dianteira esquerda
de seu carro  fosse acertada pela traseira
direita da Ferrari de Raikkonen, que guina

Fator sorte

para a direita e acerta em cheio a outra
Ferrari, de Vettel.

Pela primeira vez na história da equipe
italiana, única a disputar todos os Mundiais
de Fórmula 1 desde 1950, seus dois carros
foram eliminados antes de completarem a
primeira volta de uma corrida.

Na sequência, Raikkonen desliza pelo
asfalto molhado e acerta novamente
Verstappen na primeira curva, e levam junto
Fernando Alonso, da McLaren.

Foi acidente de corrida. Os comissários
da Federação Internacional de Automobilis-
mo foram inteligentes e sensatos em não
punir ninguém, mas o que me dá mais segu-
rança do meu ponto de vista, depois de ana-
lisar em detalhes cada movimento da larga-
da, foi o fato de nenhum dos três pilotos te-
rem soltado os cachorros, um contra o ou-
tro, como sempre acontece nesses aciden-
tes polêmicos.

Apesar da frustração e do ponto de vista
distintos dos três, Vettel, Raikkonen e
Verstappen foram o box de suas equipes em
paz, sinal de que foi mesmo um acidente de
corrida, coisas que acontecem e que podem
– muito nesse caso – mudar a história do
campeonato.

‘VALE’ ESTÁ DE VOLTA
21 dias após fraturar tíbia e fíbula da per-

na direita em treino de enduro, Valentino
Rossi está de volta a MotoGP, neste final de
semana, em Aragão, na Espanha. Com 42
pontos atrás na classificação, o sonho do
10º título ficou bem distante, mas sua sur-
preendente recuperação em tão pouco tem-
po, aos 38 anos, já é mais que uma vitória.
Marc Márquez e Andrea Dovizioso lideram o
campeonato, empatados com 199 pontos.

Pela primeira vez na história os dois
carros da Ferrari foram eliminados

antes  de completarem a primeira volta

Getty Images

Seguindo modelo de suces-
so do Projeto Xadrez nas es-
colas, o futsal chega a escola
do CAIC. Idealizado pelo se-
cretário municipal de Espor-
tes, Tomás Salviano Martins e
desenvolvido pelo técnico
Olavo Martins Júnior, o proje-
to aproveita o momento do
futsal em nossa cidade com a
visibilidade proporcionada pela
Intelli / Paraíso Futsal, e chega
com força a um dos bairros
mais carentes e repleto de ta-
lentos a serem lapidados para
o futsal.

A escola do CAIC foi a es-
colhida para receber o piloto
do projeto, e em apenas duas
semanas de aula, foi obtido
um resultado mais que
satisfatório, 80 crianças de 07
a 13 anos foram beneficiadas.
A expectativa e de se atingir
100 crianças até o final do
mês. Vale ressaltar que o pro-
jeto atende as terças e quin-

Projeto Futsal chega a
escola em Paraíso

tas-feiras, das 13:30 às 17:30
horas.

O secretário de Esportes
Tomás Martins ressalta que “a
pedido do prefeito e com intui-
to de levar os projetos esporti-
vos para as periferias a Secre-
taria de Esportes está sempre
atenta as necessidades da po-
pulação. Estamos planejando

um 2018 onde tentaremos
atender e estender nossos pro-
jetos para as periferias e para o
distrito da Guardinha, a qual
sabemos a necessidade do de-
senvolvimento sócio esportivo”

O técnico Olavo Martins
descreve o desafio e ressalta a
alegria de trabalhar com as cri-
anças: “Quando o Tomás me

pediu para que abraçasse o pro-
jeto não pensei duas vezes, vi
que podíamos fazer a diferen-
ça na vida das crianças através
do esporte e resolvi entrar de
cabeça e coração no projeto.
Fui recebido com muito cari-
nho e respeito por todos no
CAIC e espero retribuir com
meu trabalho. A ideia de se edu-
car através do esporte sempre
me fascinou”.

“Gostaria de fazer um agra-
decimento a Prefeitura Muni-
cipal que sempre me deu totais
condições para desenvolver o
trabalho no futsal, sem o apoio
da mesma seria impossível es-
sas ações. Obrigado também a
Intelli / Paraíso Futsal, que
com os conhecimentos trans-
mitidos a nós, nos permite
ofertar um trabalho moderno e
direcionado. Além de todo ma-
terial doado para o desenvolvi-
mento do projeto futsal”, fina-
liza o técnico Olavo Martins.

Uma equipe de avaliadores
do PMAQ-AB (Programa de
Melhoria do Acesso e da Qua-
lidade) da Atenção Básica, es-
teve em São Sebastião do Pa-
raíso durante a semana. Eles
visitaram todas as 18 USF’s
(Unidades de Saúde da Famí-
lia) e também os três NAF’s
(Núcleo de Apoio da Família).
“É um trabalho que acontece a
cada um ano e meio, com o
propósito de incentivar os
gestores e as equipes a melho-
rarem a qualidade dos serviços
de saúde prestados à comuni-
dade” descreve a coordenado-
ra das USF’s, Fernanda Amo-
rim Spósito Scarano.

O programa foi lançado em
2011 e agora, em 2015, inicia
seu 3º ciclo com a participa-
ção de todas as equipes de saú-
de da Atenção Básica (Saúde da
Família e Parametrizada), in-
cluindo as equipes de Saúde
Bucal, Núcleos de Apoio à Saú-
de da Família e Centros de Es-
pecialidades Odontológicas que
se encontrem em conformida-
de com a PNAB. Os três avali-
adores iniciaram o trabalho em
14 de setembro e concluíram
na quinta-feira, 21. “Eles são
credenciados pela UFMG e são
preparados, sendo que cada
estado está fazendo esta avali-
ação”, comenta a coordenado-
ra.

Durante as visitas e a partir
dos apontamentos que são re-
alizados é proposto um conjun-
to de estratégias de qualifica-
ção, acompanhamento e avali-
ação do trabalho das equipes de
saúde da família. De acordo
com Fernanda Amorim foram
realizadas três visitas por dia
em unidades diferentes. Na
oportunidade são observados
aspectos relacionados ao pro-
cesso de trabalho, a infraes-
trutura, os indicadores de saú-
de, equipamentos e insumos,
além da satisfação dos usuári-
os.

O programa eleva o repas-
se de recursos do incentivo
federal para os municípios par-

ticipantes que atingirem melho-
ra no padrão de qualidade no
atendimento. O programa foi
lançado em 2011 e agora, em
2015, inicia seu 3º ciclo com a
participação de todas as equi-
pes de saúde da Atenção Bási-
ca (Saúde da Família e Para-
metrizada), incluindo as equi-
pes de Saúde Bucal, Núcleos
de Apoio à Saúde da Família e
Centros de Especialidades
Odontológicas que se encon-
trem em conformidade com a
PNAB.

O PMAQ é um dos Progra-
mas e Ações Estratégicas do
Ministério da Saúde voltada
para a Atenção Básica, cujo
objetivo é a Melhoria do Aces-
so e da Qualidade da Atenção
Básica, que repassa um Recur-
so Financeiro Mensal às uni-
dades de saúde como prêmio
pelo bom acolhimento aos usu-
ários do SUS (Sistema Único
de Saúde). O programa tem
como principal objetivo indu-
zir a ampliação do acesso e a
melhoria da qualidade da aten-
ção básica, com garantia de um
padrão de qualidade compará-
vel nacional, regional e local-
mente de maneira a permitir
maior transparência e efetivi-
dade das ações governamentais
direcionadas à Atenção Básica
em Saúde.

Em 2013 o município pa-
raisense  foi premiado no con-
curso “Prêmio Mineiro de Prá-
ticas Exitosas na Atenção Pri-
mária a Saúde – edição 2013”.
O título do trabalho ganhador
foi “Organização do processo
de trabalho vivenciada pelas
Equipes de Saúde da Família
do município de São Sebastião
do Paraíso/MG, a partir do
Pmaq-AB”, desenvolvido pela
equipe de Coordenação da
Atenção Básica e escrito pelo
enfermeiro apoiador das Uni-
dades de Saúde da Família,
Gilmar Antonio Batista Macha-
do. Na época o município es-
tava concorrendo com outras
554 equipes atestadas do Sul
de Minas Gerais.

Por João Oliveira

O vereador e presidente da
Escola do Legislativo da Câma-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso, Vinício Scarano,
esteve presente nesta semana
em Belo Horizonte na Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rias (ALMG), onde participou
de plenária estadual para vota-
ção de proposta do Parlamen-
to Jovem.

O vereador foi acompanha-
do do coordenador da Escola,
Rafael Flávio e dos alunos
Lucas Gadí, Taíme Cristina e
a monitora Kelly Rocha, repre-
sentando o polo regional do Sul
de Minas.

“Finalizamos o Parlamento

Jovem 2017 votando as pro-
posta que foram trabalhadas
nas plenárias municipais e re-
gionais. São propostas que fo-
ram trabalhas e vieram para
plenária estadual e vão fazer
parte de um documento final
que será entregue a Comissão
de Participação Popular da
ALMG e provavelmente será
colocada em pauta para se tor-
nar um projeto de lei do Esta-
do”, explica Vinício.

Em 2017, o tema abordado
foi “Educação Política nas Es-
colas” e, para o próximo ano,
conforme cronograma do pro-
jeto, os alunos decidiram o
tema de 2018 que será “Vio-
lência Contra a Mulher”. “Fo-

ram 63 Câmaras Municipais
parceiras este ano, e o ano que
vem serão mais 130. Isso mos-
tra que o Parlamento é suces-
so em Minas e o ano que vem

Por João Oliveira

Uma comitiva de aproxima-
damente 10 pessoas da Câma-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso, entre vereadores,
membros do corpo jurídico e
assessores parlamentares par-
ticipou entre os dias 19 e 21 da
Oficina Interlegis para revisão
e atualização de Marcos Jurí-
dicos, em Capitólio. Mais de 50
pessoas estiveram presentes,
entre elas prefeitos, presiden-
tes de Câmaras, vereadores e
servidores da região.

O Programa Interlegis é vin-
culado ao Instituto Legislativo
Brasileiro, do Senado Federal.
A Oficina foi ministrada pelo
técnico legislativo Luís Fernan-
do Pires Machado, especialis-
ta em Processo Legislativo e
que tem se dedicado ao traba-
lho de consultoria às Câmaras
Municipais para a revisão e atu-
alização de seus Regimentos
Internos e das Leis Orgânicas
Municipais em todo o país.

Em relação a Lei Orgânica
Municipal, foram abordados
temas como organização do
município, organização dos
Poderes, administração públi-
ca e políticas públicas munici-
pais. Quanto ao Regimento In-
terno, foram avaliados aspec-
tos referentes à organização da
Câmara, competência e fun-
ções do vereador, sessões ple-
nárias, processo legislativo.
Um dos objetivos é verificar se
estes documentos estão em
consonância com outras leis
estaduais e federais, inclusive
a Constituição.

Para o presidente da Câma-
ra de São Sebastião do Paraí-
so, Marcelo Morais, o curso
proporcionou ainda mais co-
nhecimento e condições para
que a equipe do Legislativo
Municipal paraisense possa fa-
zer a atualização de sua Lei
Orgânica e Regimento Interno,
um trabalho que teve início na

última semana e deve ser con-
cluído até o final deste ano.

A vereadora e membro da
comissão que se debruçará so-
bre os estudos para atualização
da Lei em Paraíso, Cidinha
Cerize, disse que o curso foi
muito produtivo e, sem dúvi-
da, ajudará os vereadores nes-
se processo, que, conforme
ressalta, não será fácil.

“Foram diversas ferramen-
tas que irão nos ajudar nesse
processo. Não é fácil, é um
estudo profundo da lei e de
muita responsabilidade, nós
queremos fazer isto da melhor
forma e precisa da participa-
ção da população. De modo
geral, conhecemos a realidade
de outras Câmaras e legislado-
res que nos passaram ideias do
que pode ser resolvido em de-
terminadas situações, além de
conhecer várias políticos atu-
antes da região”, destaca.

O relator da comissão,
Vinícius Scarano, não pôde
comparecer devido a compro-
misso previamente agendado
em Belo Horizonte, no entan-
to, ele comentou sobre a im-
portância de se elaborar uma
Lei Orgânica que não ultrapas-
se os limites da Constituição,

adequando sempre o modelo
municipal com Legislação Es-
tadual e Federal, além também
de um Regimento Interno que
também respeite esse princípio.

“Um dos desafios em rela-
ção a L.O é que nesses 27 anos
muito coisa mudou, falando em
avanços tecnológicos e acesso
à informação. Então, precisa-
mos tomar o cuidado de colo-
car a população mais próxima
do plenário com a atualização
da Lei Orgânica e precisamos
também adequá-la a para que
seja um processo transparente
e de fácil acesso”, comenta.

Outro desafio, segundo o
relator, é o Regimento Interno,
que há questões como o nú-
mero de cadeiras de vereado-
res que precisa ser revisto. “De
acordo com Lei Federal, inclu-
sive, o número de cadeiras
para nossa Câmara é de 15 ve-
readores, devido a nossa po-
pulação, e estamos apenas com
10. Há outras questões como
as comissões permanentes;
quero incluir uma voltada para
pessoas com deficiência, que
não tem. São detalhes que pre-
cisam de ampla participação
popular e precisa ser debati-
do”, completa o vereador.

Avaliadores do PMAQ
visitam Unidades de
Saúde em Paraíso

Paraisenses participam de plenária
estadual do Parlamento Jovem

“Violência contra a mulher” será o tema debatido para o próximo ano

vamos tentar incluir ao nosso
polo, as cidades de São Batista
do Glória, Itaú de Minas e São
Tomás de Aquino”, completa o
vereador.

Cidinha Cerize participou do curso representando à
Comissão de Atualização da Lei Orgânica Municipal

Vereadores de Paraíso
participam de Oficina
Interlegis em Capitólio
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A Polícia Militar em Monte
Santo de Minas fez na final da
tarde de ontem (21/9), a apre-
ensão de armas e diversos ma-
teriais supostamente produtos
de furto. O mandado, expedi-
do pelo juiz de direito da
comarca foi cumprindo em um
sítio, na residência do suspei-

to, de 25 anos, que não foi lo-
calizado.

De acordo com a PM, poli-
cias se deslocaram até o local por
volta das 18h, chegando até a um
sítio, na região rural de Monte
Santo. Na residência foi encon-
trada uma arma de fogo tipo ri-
fle, calibre 22, com carregador;

uma garrucha, calibre 22, uma
espingarda de pressão; um
silenciador de arma de fogo, além
de vários cartuchos deflagrados.

Foi apreendida uma moto-
cicleta com chassi adulterado,
um quadro de motocicleta,
também com números do
chassi e motor adulterados,

uma máquina agrícola que após
foi identificada como sendo
produto de furto, além de uma
roçadeira e uma pistola de va-
cinação. Todo o material foi
apreendido e encaminhado à
Delegacia de Polícia Civil. Até
o fechamento desta matéria, o
suspeito não havia sido preso.

Em Monte Santo, PM apreende
armas e produtos de possíveis furtos

Por João Oliveira

Um veículo do sistema
prisional de Itamogi pegou
fogo entre os municípios de
Monte Santo de Minas e Ita-
mogi, nas proximidades do KM

29 da BR 491, na tarde de quin-
ta-feira (21/9), por volta das
18h22.

Bombeiros foram aciona-
dos para conter as chamas que
teriam se iniciado devido à
pane elétrica no motor do car-
ro, no entanto, isso ainda não

foi confirmado. Não houve ví-
timas.

A Polícia Rodoviária tam-
bém esteve no local, onde fez
o controle do trânsito na via que
chegou a ser interditada. Se-
gundo informações, o veículo
seguia sentido Monte Santo de

Minas quando o incidente
aconteceu.  O Sistema Prisional
de Itamogi não informou o mo-
tivo da viagem, mas há a in-
formação de que o veículo não
transportava nenhum preso.
Apesar do susto, ninguém fi-
cou ferido.

Veículo do sistema prisional de
Itamogi pega fogo na rodovia BR 491

Por João Oliveira

Policiais da 20ª Companhia
de Polícia Militar Independente
de São Sebastião do Paraíso re-
alizaram durante esta semana
diversas ações nos 13 municí-
pios de sua abrangência, em
face a Semana Nacional do
Trânsito.

Foram realizadas diversas
atividades pedagógicas, entre
elas palestras em escolas e dis-
tribuição de folders, dicas de
segurança e ainda, operações
preventivas com a finalidade de
conscientizar o cidadão sobre
sua responsabilidade no trânsi-
to, valorizando ações do coti-
diano e buscando a participa-
ção de todos.

PM realiza ações
em comemoração

à Semana Nacional
do Trânsito

Sebastião Tadeu Ribeiro

Não só consumidores
paraisenses, mas de cidades do
Sul e Sudoeste de Minas em que
seus municípios fazem divisa
com o Estado de São Paulo, não
é de hoje estão indignados em
relação ao valor do preço do li-
tro da gasolina e etanol, cobra-
dos a mais aqui em Minas, com-
parando com os praticados no
estado paulista.

Quarta-feira (20/9) um con-
sumidor paraisense que traba-
lha no ramo de vendas foi a
serviço a Jaguariúna (SP) e
aproveitou para abastecer seu
veículo. Pagou R$ 3.459 pelo
litro da gasolina.

Em São Sebastião do Para-
íso o preço mais em conta que
se paga pelo referido produto é
R$ 3,999, no Posto Talismã, na
avenida Zezé Amaral, e também

Pimentel ludibriou mineiros
quando em campanha falou
sobre preço de combustíveis

no Posto JPS, na avenida Bra-
sil, no Parque São Judas Tadeu.

A diferença é bastante con-
siderável e compensador para
quem principalmente utiliza o
veículo como ferramenta de
trabalho. A diferença entre o que
o consumidor paraisense gas-
tou em Jaguariúna e o que se-
ria pago abastecendo em Para-
íso é de R$ 0,54 a maior. Fa-
zendo as contas, em um tan-
que de 45 litros a diferença a

mais é de R$ 24,19. Para quem
trabalha o ano inteiro utilizando
o veículo, seja de autônomos
ou empresas, a diferença men-
sal e anual é muito expressiva.

Para falar a verdade, aqui
em Minas Gerais não temos a
quem reclamar, e por incrível
possa parecer não se vê ação
política na defesa do consumi-
dor, que não se pode esquecer,
também é eleitor.

O mineiro que prepare o
bolso porque a partir de janeiro
de 2018 vem mais chumbo
grosso em cima do indefeso e
já penalizado consumidor devi-
do ao aumento de alíquotas do
ICMS sobre combustíveis.

Atitude ludibriosa, bem ao
contrário que o governador
Pimentel prometeu em seus dis-
cursos durante campanha elei-
toral. O eleitor mineiro acredi-
tou, o elegeu, e foi ludibriado.

Um acidente de trânsito en-
volvendo um motociclista e um
automóvel foi  registrado no fi-
nal da tarde desta quinta-feira
(21/9) no cruzamento entre a
avenida Zoroastro Bícego e a
rua Dr. Luiz Pimenta, em São
Sebastião do Paraíso. O con-
dutor da moto que reclamava
de dores no corpo foi socorri-
do pela unidade de resgate do
SAMU e encaminhado para
atendimento médico na Santa
Casa.

O acidente envolveu veicu-
lo Chevrolet Prisma e a moto
Honda. O condutor da moto
atingiu o automóvel que fazia

Moto e carro colidem
no Jardim Coolapa

uma conversão. Com a batida
o carro teve a frente danificada
enquanto a moto quebrou par-
te do retrovisor e luz de seta.

Segundo as primeiras infor-
mações o motociclista não que-
ria registrar boletim de ocorrên-
cia. Ele também não apresen-
tou aos policiais os documen-
tos de habilitação, e do veícu-
lo. O condutor do carro aguar-
dou no local o socorro à víti-
ma, e depois acompanhou os
policiais na lavratura dos autos.

O motociclista foi socorri-
do pelo SAMU. Ele foi coloca-
do na prancha longa, recebeu a
colocação do colar cervical.

Durante atendimento reclama-
va de dores nos membros infe-
riores e superiores. Por isso foi

encaminhado para o setor de
emergência da Santa Casa para
ser examinado.

O tema escolhido pelo Con-
tran neste ano foi "Minha es-
colha faz a diferença no trânsi-
to". O Dia Nacional do Trânsi-
to, comemorado no dia 25 de
setembro, foi instituído com a
criação do Código de Trânsito
Brasileiro, em 1997, tendo
como principal objetivo a reali-
zação de eventos de consci-
entização em relação ao trânsi-
to.

Também, no dia 25, come-
mora-se o lançamento do poli-
ciamento rodoviário na PMMG,
há 46 anos, após ter sido trans-
ferido do Departamento de Es-
trada e Rodagem de Minas Ge-
rais (DER/MG) à Polícia Mili-
tar do Estado de Minas Gerais
(PMMG).
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

Com o tema “Da Escola dos
Diferentes para a Escola das
Diferenças” a Escola Munici-
pal Santo Tomás de Aquino re-
alizou seu II Simpósio e con-
tou com grande receptividade
por parte dos educadores

A Biblioteca Municipal Pro-
fessor Jorge Da Silveira está
atendendo o fluxo diário de
seus usuários para: pesquisas,
estudos ,maior agilidade para
confecção de trabalhos esco-

II Simpósio de Educação de
São Tomás de Aquino

Agenda Municipal Positiva

lares, três computadores. Inau-
gura uma nova proposta de
atendimento, não só para os
alunos das Escolas Municipal
e Estadual mas também todos,
da comunidade aquinense. A

proposta, veio  da equipe da
Secretaria Municipal de Educa-
ção e de imediato contou com
apoio e incentivo do prefeito
José Carlos Pimenta e agora é,
uma feliz realidade.

Para atender a todos que
procuram a Biblioteca está o
professor municipal Domingos
Antônio de Oliveira que relata:
“ A procura em sido maior de-
pois da Jornada  do Patrimônio

Cultural de Minas e a Bibliote-
ca participou. Agora muito
mais, com os três computado-
res”, salientou o professor Do-
mingos. É do conhecimento de
todos que a administração mu-

nicipal tem na sua pauta de pri-
oridades o empenho nas ques-
tões educacionais de São To-
más de Aquino.

aquinenses.
Os dias 5 e 6 de setembro

foram importantes para o uni-
verso da Educação com o  even-
to da Escola Municipal. Com
temas das palestras, escolhidos
com critérios, para serem co-

locados na vivência de educa-
dores e alunos no dia a dia es-
colar, podemos dizer, sem medo
de errar, que o simpósio foi um
sucesso.  Mérito para os
organizadores do Simpósio

Dia 5 de setembro as pales-

trantes foram:  Evelise Jardini
com o tema - Inteligências
Múltiplas. Vera Lúcia Trevisan
com o tema – Conhecendo o
desconhecido e A Importância
do Concreto na Aprendizagem.
Dia 6 de setembro as pales-

trantes foram: Nice Leite
Tambine com o tema – Desafi-
os Comportamentais da Atuali-
dade. Ceila Reis com o tema –
Autismo.

Os momentos culturais
com  duas apresentações tea-

trais: A Bonequinha Preta e
Menina Bonita  do Laço de Fita
e música com o Coral Renas-
cer. Presentes também, com
uma participação importante  a
Equipe Multidisciplinar da SER
de São Sebastião do Paraíso.

• RADAR •

É sempre motivo de muita emoção ouvir o Coral Renascer de São Tomás de Aquino sob o
comando de Artur e  Ângela, dois aquinenses, de coração e de fato. Uma das coisas que toca ao
coração é demonstração de  amizade, aconchego, fraternidade, através da música. Música que
nos alegra, algumas vezes nos faz chorar, nos faz “pensar” e tenho certeza é coisa de Deus.
Bem, isso tudo é pra dizer para o Coral Renascer o quanto é bom o Grupo existir. Pessoas mais
jovens outras mais velhas mas todos com o objetivo de cantar para encantar onde quer que se
apresentem. Sempre... Sempre... Parabéns!!!

Coral Renascer 3ª Idade

Abertura do Simpósio pela diretora Selma Osorio Selma, palestrante Vera Lúcia Trevisan, Roseli, Lourdinha Palestrante Evelise Jardini

Palestrante Nice Leite Tambine com a diretora Selma Diretora Selma Osorio com a palestrante Ceila Reis Convidados do Simpósio de Educação de SãoTomás

Domingos, Maria Angélica, prefeito José Carlos
com os alunos do teatrinho Branca de Neve

Professor Domingos Antonio de Oliveira
Coordenador da Biblioteca Municipal

Prefeito José Carlos Pimenta com professores
 e alunos durante apresentação do teatrinho

Ângela e Artur com o Coral Renascer

Apresentação do Coral Renascer em São Tomás de Aquno
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Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG - Aviso de Licitação -
Modalidade Pregão Presencial nº 009/17. A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso comunica aos interessados que se encontra aberta a
licitação na modalidade Pregão Presencial, objetivando a Contratação de
empresa para o fornecimento e instalação de equipamentos de segurança
eletrônica monitorada por câmeras (CFTV) e sistema de alarme nas
dependências da sede da Câmara Municipal, conforme Termo de Referência.
As propostas serão recebidas até o dia 06/10/2017, até às 14 horas, na
Câmara Municipal, localizada à Av. Dr. José de Oliveira Brandão Filho, 445
- Jardim Mediterraneè. Edital e maiores informações na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso, ou pelo fone (35) 3531-4770, em horário de
expediente, ou pelo site: http://transparencia.camarassparaiso.mg.gov.br/
licitacoes, 22 de setembro de 2017. Abdu Ferreira - Pregoeiro

Por João Oliveira

Com o crescente número
de cães abandonados nas ruas
de São Sebastião do Paraíso, o
Controle de Zoonoses vem en-
frentando o desafio de frear o
aumento da população canina,
muitas vezes abandonada pe-
los próprios munícipes. Recen-
temente, um ataque a criança
na rodoviária levantou polêmi-
ca após orientação da Vigilân-
cia aos comerciantes em não
alimentar esses animais no lo-
cal, a fim de afugentá-los.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância em Saú-
de, Daniela Cortez, o Controle
de Zoonoses foi alertado sobre
a situação e esteve no local para
averiguar o problema. “Acon-
tece que os comerciantes es-
tavam alimentando esses ani-
mais e começou a atrair cães
violentos, que chegaram a ata-
car algumas pessoas. Nós che-
gamos a recolher esses animais
mesmo sem condições para
isso”, explica Daniela.

Conforme a coordenadora,
hoje, o canil enfrenta uma
superlotação, abrigando cerca
de 100 animais quando tem
capacidade para 70. Ela conta
ainda que o Controle de
Zoonoses não tem feito o re-
colhimento de mais animais,
exceto em casos que ameacem
a saúde da população.

“Houve uma orientação
para que não se colocasse ali-
mento para esses animais, a
fim de afastá-los, porque ali há
uma aglomeração de pessoas.
Acontece que membros de
ONGs de animais foram ao lo-
cal para deixar alimento e co-
merciantes e a própria Guarda
Municipal não deixaram, o que
causou polêmica”, elucida.

Segundo Daniela, a última
opção foi recolher os animais
no local, o que não teria agra-
dado cuidadores. “Eram dois
animais que estavam mais
agressivos, inclusive chegou a
ter um ataque a uma criança de
um ano e não poderíamos dei-
xar essa situação. Esses
cuidadores não gostaram e não
queriam que nós levássemos
esses animais para o Canil, que-
riam que fossem mantidos na
rodoviária, mas não é um local
adequando porque lá transitam
muitas crianças e idosos”, des-
taca a coordenadora do órgão.

Na quarta-feira (20/9), hou-
ve uma reunião entre a Vigilân-
cia em Saúde e representantes
dessas ONGs. Segundo
Daniela, eles não queriam que
esses animais fossem mantidos
no canil. “Primeiramente nós
visamos a saúde pública do ci-
dadão, claro que nunca vamos
deixar de respeitar o direito dos
animais. Não há maus tratos,
nós capturamos esses animais
de forma respeitosa e o canil
tem uma estrutura para recebê-
los. Estamos resgatando so-
mente àqueles que estão cau-
sando risco à população, devi-
do ao excesso no canil”, expli-
ca.

No entanto, conforme jus-
tifica a coordenadora, há ou-
tras situações em que também
há o recolhimento desses ani-
mais abandonados, entre eles
atropelamentos e denúncias de

maus tratos. “São várias situa-
ções em que isso acontece,
mas somente em casos que não
há outra opção, devido à
superlotação no canil. Nessa
situação na rodoviária, foi pri-
mordial esse recolhimento por-
que estava tendo ataque a ci-
dadãos”, comenta.

Daniela conta que o núme-
ro de denúncias envolvendo
animais de rua é muito alto,
mas que é priorizado às situa-
ções de risco. “Ao mesmo tem-
po recebemos uma pressão
muito grande das ONGs devi-
do a questão de maus tratos no
canil e isso não acontece lá. O
canil está aberto a visitação, e
conta com médico-veterinário,
dois funcionários para a limpe-
za e manutenção. No momen-
to, não estamos fazendo a cas-
tração porque não há medica-
ção necessária, mas já estamos
firmando algumas parecerias
para isso”, destaca a coorde-
nadora.

TRABALHO CONJUNTO
Ela ressaltou ainda a neces-

sidade do trabalho em conjun-
to com as ONGs que também
atendem uma boa parte desses
animais abandonados. “Temos
que trabalhar muito em conjun-
to, respeitando, sim, suas ideias
e ao mesmo tempo atendendo
a essa questão do risco à co-
munidade, porque não pode-
mos deixar de fazê-lo. Temos
a intenção de trabalhar a ques-
tão da castração para a dimi-
nuição desses animais abando-
nados e também a conscien-
tização da população”.

Somente no município, este
ano, foram vacinados mais de
10 mil animais contra a raiva.
A coordenadora do órgão, no
entanto, ressalta que essa po-
pulação canina é ainda maior,
já que existem os animais de
rua e, conforme ressalta, mui-
tas vezes têm donos. Esse é um
problema que contribui para
proliferação de doenças e se
apresenta como um grande
desafio, tanto para as ONGs,
quanto para o município no
controle de doenças como a
erliquiose (doença do carrapa-
to).

“Existe uma epidemia des-
ta doença nessa população ca-
nina de rua, que é de fácil
transmissão, mas parece que
as pessoas parecem não ter
consciência e é isso o que fal-
ta. Por isto estamos trabalhan-
do em conjunto com as ONGs,
para também trabalhar essa
questão da educação da popu-
lação. Eu acredito que em um
futuro próximo, tanto o muni-
cípio, quanto as ONGs, esta-
rão trabalhando em um mes-
mo padrão com conversas ali-
nhadas”, destaca.

FEIRA DE ADOÇÃO
Para futuro próximo, ainda

sem data marcada, a Prefeitu-
ra deve realizar uma Feira de
Adoção, com o objetivo de en-
contrar um novo lar para es-
ses animais e também diminuir
um pouco a população do ca-
nil. “Queremos fazer essa fei-
ra também em parceria com as
ONGs, mas ainda não tem data
acertada, mas estamos preten-
demos fazer para o próximo
mês ou início de novembro”,
completa.

Zoonoses enfrenta
desafio para controle

de população
canina em Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Mais uma vez, moradores
no Jardim Canadá, principal-
mente na rua Dr. Luiz Pimenta
Neves, bem em frente ao en-
troncamento com a rua Abnoel
Bícego, procuraram o “JS”
para fazer pedido de providên-
cias ao órgão responsável na
prefeitura, sobre a limpeza pú-
blica e conservação. Conforme
alega um dos moradores, no
referido trecho da rua Dr. Luiz
Pimenta Neves, já passa de um
ano que no local onde se fez

uma rede de esgoto a pavimen-
tação asfáltica está afundando,
e além disso a rua virou depó-
sito de entulhos, restos de ga-
lhos de podas de árvores, e
lixo.

Estamos nos sentindo aban-
donados, não adianta reclamar,
não nos dão atenção, é uma
falta de consideração com os
moradores, protesta um dos
reclamantes.

Uma senhora que também
reside nas proximidades onde
virou depósito de lixo e entu-
lhos sugeriu sejam colocadas

placas, informando aos “su-
jões” e a prefeitura, que o local
adequado para se jogar entu-
lhos é no antigo “areeiro do
Oscar” no Alto Bela Vista, e lixo
é no aterro sanitário. Nos res-
peitem, por favor”.

Ela se diz preocupada por-
que a temporada chuvosa está
para ser iniciada, e a situação
do bairro, como está, só tende
a se agravar.

Realmente, moradores es-
tão cobertos de razão, pois a
rua Dr. Luiz Pimenta está com
vários locais com a pavimen-

tação afundando, e no entron-
camento com a rua Abnoel
Bícego virou depósito de lixo e
entulhos.

Alegam também que nenhu-
ma autoridade do Executivo ou
da Câmara dão o ar da graça
por aquelas bandas. Será que
sabem que existe o Jardim Ca-
nadá, ou somente quando vão
nos pedir votos ou mandar co-
brança do IPTU, questionam.

A foto foi registrada na
maior rua em extensão do Jar-
dim Canadá, a Dr. Luiz Pimen-
ta Neves.

Moradores no Jardim Canadá se sentem
abandonados e pedem providências

O 1º Campeonato Brasilei-
ro de Torra de Café foi realiza-
do em Curitiba (PR) entre os
dias 15 e 18 de setembro. O
evento inédito no país foi uma
ação do projeto setorial “Bra-
sil: A Nação do Café” e teve
promoção da Associação Bra-
sileira de Cafés Especiais
(BSCA) em parceria com a
Agência Brasileira de Promo-
ção de Exportação e Investi-
mento (Apex-Brasil).

O paraisense José Renato
Figueiredo (Café do Zé) atuou
como Head Judge, ou seja juiz
principal do evento, coorde-
nando uma equipe de quatro
juízes sensoriais: Lukasz Jura
(Polônia - World Coffee
Events), Georgia Franco de
Souza (Lucca Cafés Especi-
ais), Paulo Cesar Figueiredo
(Carmocoffees) e Flávio Borem
(UFLA).

José Renato é barista e
mestre em torra e atua como
juiz em campeonatos de café
em todo Brasil há quase 10
anos, mas este foi o primeiro
em que atuou como juiz prin-
cipal. “O reconhecimento pú-
blico pelo meu trabalho e pai-
xão por cafés me deixou mui-
to satisfeito e instigado em
aprender mais. Coordenar uma
equipe de pessoas tão qualifi-
cadas e julgar mestres em tor-
ra igualmente competentes foi
uma grande responsabilidade e
aprendizado”, comentou José
Renato.

O campeonato foi realizado
com as seguintes regras: cada
um dos 16 participantes com-
petidores recebeu 6 quilos de

um mesmo café cada e teve 30
minutos para fazer a torra. O
café utilizado foi de Carmo de
Minas, da região da Manti-quei-
ra de Minas, de 87 pontos
SCAA, lavado. Após esta fase,
os juízes, às cegas, degustaram
as bebidas e selecionaram os
três primeiros lugares. “Foi
uma experiência incrível pro-
var o mesmo café torrado com
16 perfis sensoriais diferen-
tes”, salientou José Renato.

Foi exigido que os compe-
tidores desenvolvessem um
plano de torra no qual explicas-
sem detalhadamente o perfil
sensorial do grão que iriam

produzir com sua torra. Para a
nota final foi levada em consi-
deração a execução do plano de
torra e a precisão no resultado
sensorial do café.

O vencedor foi Robson
Rodrigues Ribeiro, Carmo de
Minas (MG). Ele vai represen-
tar o Brasil em dezembro
no campeonato mundial da
categoria, o World Coffee
Roasting Championship, em
Guangzhou, na China.

De acordo com José Rena-
to, o evento enriquece o leque
de competições de barismo no
Brasil e há expectativas de que
ano que vem seja realizada sua

segunda edição: “Um evento
como esse realizado em
Curitiba é importante por que
demonstra a capacidade técni-
ca e cultural do Brasil, o maior
país produtor de café do mun-
do.

Ano que vem teremos o
campeonato mundial de Latte
Art e Coffee in Good Spirits na
Semana Internacional do Café,
agendada para Belo Horizonte.
Com certeza o 2º Campeonato
de Torra será ainda melhor,
pois um evento deste porte au-
menta a visibilidade do Brasil
no mundo do café”, finalizou
cheio de otimismo.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 058/2017, Tipo Menor Preço
Unitário. Objeto: “Aquisição de Serviço de Assentamento de Pedra
Portuguesa para recuperação do Calçadão da Praça da Matriz do
Município de São de Tomás de Aquino”. A abertura será dia 04 de
Outubro de 2017, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 059/2017, Tipo Menor Preço
Unitário. Objeto: “Aquisição de Serviços Funerários para atender
aos Munícipes Carentes da Cidade de São Tomas de Aquino “. A
abertura será dia 04 de Outubro de 2017, às 13:30 horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 19 de
Setembro de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Paraisense participa do 1º campeonato
de Torra de Café em Curitiba

José Renato Figueiredo e o Representante oficial do World Coffee Events, o polonês Lukasz Jura
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